

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8235

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MIERCOLES 27 DE FEBRERO DE 1878.

Las señoras suscriptoras de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion editorial.

EL EXCMO. SR. D. JOSÉ AMADOR DE LOS RÍOS Y PADILLA.

I.

No hace muchos días que el correo de Sevilla nos trajo la triste noticia del fallecimiento del bien reputado escritor D. José Amador de los Ríos. Eco lastimero hicieron de ella los periódicos de esta capital: pero faltó á anunciar la pérdida de este hombre verdaderamente distinguido, indicar como se ha hecho despues que era hijo de nuestra provincia, donde pasó algunos años de su niñez y primera juventud. Su gloria y esplendor, son también biasos y brillo del suelo cordobés.

Esperamos que de plumas mas competentes y de centros mas autorizados salga un examen detenido de los trabajos científicos, de las vicisitudes de su vida, consagrada casi en su integridad, á las letras, á saber y á la enseñanza pública. Los títulos que presenta á nuestra consideracion y estimación son tantos, que la dificultad de un resumen, como los que vamos haciendo, consiste en reducir á corto espacio la investigación de sus obras y la evaluación de sus merecimientos.

Vió la luz primera el D. José Amador en la villa de Baena en iremia de Abril de 1818. Hijo de un modesto y estimable escultor, parece trajo al mundo con el germen de su existencia, el amor á las bellas artes. Los rudimentos de la gramática latina, los estudió bajo la direccion del antiguo profesor don Juan Monroy y de su hijo D. Telesforo, captandose el amor de estos maestros. Posteriormente cursó filosofía en San Pelegrino. No muchos años mas tarde, que en los primeros del reinado de Doña Isabel II, pasando á vivir á Madrid renizo y amplió sus estudios de latinidad y filosofía en el colegio de los Padres Jesuitas, siendo ya sobresaliente en sus adelantamientos. Se matriculó en la Academia de San Fernando en las clases de pintura, y sus rapidos progresos en el dibujo, el colorido, el estudio de paños y del natural y teoria del arte, le granjearon el aprecio, constante desde entonces, de Director Sr. D. José Ma raxo. Anteriormente por algunos dias nuestra Corte con un movimiento literario, que coincidia con las novedades y agitación política. Sociedades literarias y periódicos amenos excitaban el amor al saber y el gusto de la juventud. En ella comenzó á figurar en primera línea el señor Amador de los Ríos, por su claridad de sus lucos, y lo firme de su aplicación. Su inclinacion al estudio de la Historia y al cultivo de la poesia,

hallaron en las cátedras del Ateneo y señaladamente en la de literatura del Sr. D. Alberto Lista, una guía y direccion, que bien presto fructificaron en tierra tan labrada y fértil.

En 1837 pasó á Sevilla Don José Amador de los Ríos, con su familia. En ella, en sus escuelas de artes, en sus bibliotecas, en el trato de armoniosos vates y en su emulacion con claros ingenios, bajo el sol de vida y en el dulce clima en que tanto florecen las letras; y en que los pinceles, con portentos de fácil ejecucion, y vivacidad de gracia y de color, revelan constantemente tesoros de fantasia, ternura y jovialidad; el señor Ríos continuó sus estudios artísticos y de letras y ciencias, á punto de llegar á enriquecer el mismo, con sus preciadas producciones, el teatro donde lucen y compiten en copia maravillosa doctos escritores, é imaginaciones galanas. Asociado al no menos dulce y correcto poeta D. Juan José Buono publicó allí una coleccion de versos, que Lista y el Duque de Rivas celebraron sinceramente. Despues de 1840 continuó la version, acometida por D. José Lorenzo Figueras, de la Historia de la literatura de Sismondi. En sus notas, en la rectificacion, aumento y ampliacion de noticias, ya se revela el escritor de conciencia, erudicion y seso que saca la cara por nuestras glorias, sin apasionamiento ni ligereza.

En estos primeros tiempos tomó parte en varios periódicos literarios, como la Floresta Andaluza, El Cisne, El Liceo, y La Alborada. Se habia ensayado en algunas obras dramáticas que desconocemos ó no recordamos; y en una que otra arrojó con fortuna la prueba del juicio público. Sus primeras expansiones poéticas no son únicamente canoras fruslerías, nacidas del musical instituto de cantor. Aspiran á engalanar recuerdos de la edad pasada, y en plan y en forma y en objeto, parece el poeta revelar sus habituales escursiones por la literatura nacional, su familiaridad con ella y su respeto á los antiguos maestros.

Ne ageno al conocimiento de los libros extranjeros se negó á difundir sus lucos. Del mencionado Sismondi hizo una version española de sus Estudios sobre las Constituciones de los pueblos libres, y otra de Lermier sobre la Influencia de la filosofía del siglo XVIII en el XIX.

La Sevilla Pintoresca que publicó hacia el año de 1843 fué ya un libro importante, propio para acrecer su fama, lleno de amenas y curiosas noticias, de buenas descripciones, de atinados juicios, y sin la despuada aridez de otros escritores aunque doctos y diligentes, que como Clean Be: mudez

habian consagrado su pluma á la descripcion de monumentos y á la gloria de artistas sevillanos. Con parecido objeto y desempeño publicó la Toledo Pintoresca, mas adelante; y una Memoria descriptiva de los Monumentos de Segovia Pertenece á la primer época de su juventud una buena coleccion de poesias líricas, y entre los estudios de poesia esotérica el drama Empeños de amor y honra, al estilo calderoniano. Empezó una obra épica sobre la conquista de Granada. Tuvo encargo en 1843 de escribir y publicó La Memoria del alzamiento y defensa de Sevilla. Antes, entonces, y despues de aquélla fecha colaboró con sus escritos en muchos periódicos literarios; y conocemos partes de su pluma, en El Siglo Pintoresco, El Laberinto, El Semanario Pintoresco Español, El Museo de las Familias, en La Ilustracion de Madrid, la Universal, la Española y Americana, La América, El Arte en España, La Academia, y en otros varios.

Sus Estudios políticos y literarios sobre los judíos de España reunieron y divulgaron preciosas noticias acerca de este punto histórico y granjearon al autor justísima fama; se vertieron á los principales idiomas de Europa, y hasta en el rabínico, y valieron á aquel su nombramiento de académico de la Historia, y elogios como los que le prodigó el Sr. Canovas del Castillo en un escrito que publicó en El Semanario Pintoresco. Desde entonces en esta Academia y en la de San Fernando, su intervencion fué activa y constante, y debensele numerosos informes, memorias y discursos de recepcion, de réplica y de divisa y determinado objeto que seria justo compliar en honra de su nombre y de su patria. Respecto á la historia de los judíos ha enriquecido y ampliado sus primeros estudios en una mas reciente publicacion, con inmenso caudal de datos nuevos, sin tocar muchos del orden literario y bibliográfico que se reservaba dar á luz.

Como editor ilustradísimo su nombre va al frente de libros tan importantes cuales son las obras del Marqués de Santillana, y la Historia de las Indias de Gonzalo Fernandez de Oviedo. Hasta el lujo y belleza tipográfica, no comunes antes en este género de publicaciones nuestras, corresponden en las citadas, secudado por impresores beneméritos, al esmero y conciencia con que está hecho el trabajo de ordenamiento, anotaciones ó redaccion propia. El primero de tales libros dió ocasion á un notable artículo crítico del insigne D. Augustin Duran.

La lujosa Historia de Madrid, en la que el desempeño literario adaptado al carácter mas circunscrito pero minucioso de este género, recibe precio-

so realce de numerosas estampas y grabados, de gráfica autenticidad, representa una suma ine timable de sacrificios y diligencias, difícil de apreciar al conocar en conjunto un resultado tan halagüeño.

La Historia crítica de la Literatura española, de la cual el Sr. D. José Amador de los Ríos desde 1861 á 1865 dejó publicado siete gruesos volúmenes en 4.º que comprenden los orígenes y desarrollo de la misma literatura hasta el siglo XVI, basta á perpetuar gloriosamente la memoria de nuestro insigne compatriota; aunque se descartasen todas las demás producciones con que ha servido al esplendor de las letras y las artes españolas.

Aliento muy animoso y rico fondo de ciencia anunció desde luego el acomplimiento de la empresa. En ella habian aventurado su reputacion y desperdiciado riquezas de saber erudito, en el siglo anterior, los religiosos cordobeses del orden tercero, Fray Rafael y Fray Pedro Mohedano, á falta de conveniente plan, y por haber ahogado en un cúmulo de ociosas indagaciones y prolijas controversias sus designios de ilustrar épocas primitivas y las apartadas, que apenas si tocan al interés de la nacionalidad española. El señor Amador de los Ríos fué impulsado por misterioso destino á perseguir con más acierto y fruto el proposito de aquellos cordobeses. En la version de Sismondi habia ensayado algunas veces sus fuerzas, y no debió temer por objeciones de propio engrandimiento arduos designios, en que le impulsaron con sus escitaciones, entre otros, personajes tan autorizados como Lista, Burgos, Quintana; y por los que pudo merecer alabanzas de extranjeros tan célebre como Wolf, Shack, Michelet y Puibusque. En el curso de la publicacion de estos volúmenes los críticos españoles no dejaron de tomar en consideracion su vasta empresa y el éxito con que el escritor lograba darla dichosa cima. Es de sentir sin embargo que contrariedades independientes de su voluntad no le hayan dejado completar la obra ó terminar su publicacion, en la que falta la tercera y última parte, que es la historia de los tiempos modernos hasta nuestros dias: aun que lo dado á luz encierra los períodos mas oscuros y necesitados de indagacion profunda, y son cabales ó íntegros en su comprension.

Aun merecen señalada mencion otras producciones de Sr. Ríos Padilla, las que con algunas circunstancias, pertinentes á su persona, carrera y servicios, atendida la estension de este escrito, pensamos tomar en

consideracion en las breves líneas con que lo continuaremos.

FRANCISCO DE BORJA PAYÓN.
Córdoba 24 de Febrero de 1878.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don Valentin de Santiago Fuentes, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la izquierda y su partido.

Hago saber: Que el día diez y nueve de Marzo próximo á las once de su mañana, se vende en subasta pública en la audiencia de este juzgado una haza de olivar llamada San Pablo, al sitio de la huerta de Ollas, en la sierra de este término, de cabida de cuatro fanegas, nueve celemines y tres cuartillos, poblada de olivos viejos y estacas de diez y seis años, que linda á Norte con olivar de don José de Toro, al Este terrenos de los herederos de don Felisiano Maraver y el arroyo del Moro, al Sur otro olivar de don José de Toro y al Oeste con otro del mismo señor y con el nombrado de Arévalo; cuya finca pertenece á los menores don Eugenio y don Paz Ferrer y Mañez, y se vende á su instancia en expediente de pró y utilidad que se instruye en este juzgado, y ha sido apreciada en la cantidad de diez mil cuatrocientos noventa reales y se en esta y seis céntimos, no admitidos posturas que no cubran su aprecio. Dado en Córdoba á veinte y dos de Febrero de mil ochocientos setenta y ocho.—Valentin de Santiago Fuentes. —Por mandado de su señoría, Gregorio Cámara.

Don Valentin de Santiago, Juez de primera instancia capital en el distrito de la izquierda y su partido.

Hago saber: que el día seis de Marzo próximo á las once de su mañana se venden en pública subasta en la Audiencia de este Juzgado, no admitiéndose posturas que no cubran las dos terceras partes de su aprecio, varios muebles de casa que todos han sido apreciados en cuatro mil cuatrocientos tres reales, cuyos precios detallada é individualmente se hallan de manifiesto en la Escribanía y los muebles en la casa número nueve de la calle de la Pierna, desde las doce á las tres de la tarde, en poder de Don Alejandro Ruiz. Dado en Córdoba á veinte de Febrero de mil ochocientos setenta y ocho.—Valentin de Santiago Fuentes. —Por mandado de S. S., Gregorio Cámara.

88
nació límites. Había como radié, evitaba delante de ella elegir sus encantos, lo que hubiera hecho necesario una vanidad que no necesitaba para brillar, pero aprovechaba todas las ocasiones de hacerla realidad, legando hasta la puerilidad, como por ejemplo, cuando estaba la sala llena de gente levantarse y encender las lúgias de un candelero que colgaba cerca de su hija, para hacer destacar mas su blancura, sus ojos azules, sus cabellos de oro.
Así continuaron las cosas hasta que Sidonia empezó á figurar en el mundo con el nombre de Mlle. de Morainville y entonces quitó á su madre el cuidado de velar por su persona, vistiéndose ella y presentándose con la sencillez que era el distintivo de su carácter. La vanidad de la madre habia creado tesoros que ahora realizaba al querer ocultarlos la modestia de la hija.
La madre, sin embargo, no había

89
abandonado sus proyectos ambiciosos, y por el contrario, trataba de coronarlos dignamente con un brillante matrimonio para Sidonia: era su único recurso despues de habersele escapado de entre las manos la colosal fortuna del hermano de su marido.

IV.
Primera entrevista.
La marquesa de Morainville, cuya fortuna presente, porque su padre vivia aun y la había dotado con

88
rece muy buen suceso, mamá. Acordados con qué interés nos habló de mi primo, al que no conozco mas que por sus cartas.

—Todo escribano se interesa por un rico heredero. ¡Qué fortuna la de Gabriel! ¡El, que era ya tan rico! A su edad, en esta baraunda de Paris y con la educacion casera que ha recibido, inspira compasion: es cosa de temblar por él.

En aquel momento el timbre colocado á la entrada principal resonó fuertemente y á los pocos segundos se oyó ruido de pasos en el salon inmediato, despues la puerta se abrió lentamente como en todas las casas de distincion, y un criado pronunció estas frases que hicieron estremecer á la marquesa.
—¡El señor conde de Bonnacourt!
—¡Al fin, querido sobrino! exclamó la marquesa levantándose con una viveza que no carecia de majestad, y adelantándose con ambas manos tendidas á recibir á Gabriel.

89
su improprios contra el difunto, reprimió su ira, y se limitó á consultar á varios abogados sobre lo que podría intentar; y cuando todos á una voz la dijeron ser en vano todo litigio, se refugió en aquella renuncia, que al menos salvaba su dignidad herida.

Durante diez años, aunque no sintiese el menor afecto por su hermano político, se mostró con aquel ser escéptico, burlesco y penetrante, amable y solícito como no lo había sido nunca, ni aun para su propio marido, admirando todas las escurtrichidades del conde, adelantándose á todos sus deseos y aprovechando sus buenas disposiciones de ama de casa para ordenar la de su hermano, descuidando la suya propia. Y todo esto perdido! ¡Cuánto sacrificio, cuánta humillacion para conservar aquella herencia á un extraño, como llamaba á Gabriel, que no se había molestado ni aun en bajar á recoger aquella fortuna que Dios le

88
de Cultura 2006

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* copiamos las noticias siguientes:

—Los más importantes cabecillas en la insurrección cubana, Modesto Díaz, Máximo Gómez y Vicente García, se encuentran entre los que han depuesto las armas.

—El fomento de la Producción nacional ha dirigido a S. M., desde Barcelona el siguiente despacho:

«Señor: El fomento de la Producción nacional tiene la honra de felicitar calorosamente a V. M. por la próxima pacificación de la isla de Cuba, otro timbre de gloria para V. M. que al título de Pacificador de España agregará el de Pacificador de la Patria. — El presidente, José Pujol Fernández.»

—Nos consta que los rumores de cisma parcial que han corrido por los círculos políticos carecen de fundamento.

—Ayer se nombró en Barcelona una comisión para preparar un recibimiento entusiasta al señor Martínez Campos, en el caso de que a su regreso a España desembarque en aquel puerto.

—Por la prudencia que debe presidir a todos los asuntos internacionales en vía de tramitación, hemos oído a diferentes personas importantes de distintos partidos políticos lamentarse de que la prensa se ocupe actualmente del estado de nuestras relaciones comerciales con Bélgica.

—Un telegrama de Madrid del día 21 que publican los periódicos de Barcelona, dice lo siguiente con motivo de las últimas noticias recibidas de Cuba:

«Muy en breve se concederán a Cuba los mismos derechos políticos y administrativos que a Puerto-Rico, y pronto se licenciarán 48000 hombres cumplidos de aquel ejército.»

—Dícese que en estos momentos hay activas gestiones para la fusión de constitucionales y centralistas.

Dícese que en los centralistas hay ahora, como antes, dos tendencias, una favorable a la fusión sin condiciones y otra a la fusión condicional.

Dícese que en el primer caso se encuentran el señor marqués de la Vega de Armijo y otros centralistas importantes, y en el segundo los señores marqués de la Patilla y...

Dícese que, si predomina la primera tendencia, la fórmula de fusión consistirá en que el Sr. Sagasta, al hablar en el debate acerca de la contestación al discurso de la Corona, con motivo de las alusiones que le dirijan, declarará que los centralistas se separaron de los constitucionales por anticiparse a realizar un acto, sin duda a guisa patriótico; pero que en el día no hay motivo alguno para dicha separación, y, votando después unidos, la fusión quedará hecha.

Dícese que los centralistas que quieren la fusión con condiciones, limitan su exigencia a que se reforme la junta directiva de los constitucionales, dando entrada en ella a algunos centralistas de los más importantes.

Dícese que el Sr. Sagasta; que sin duda trata como vencedor, se niega a...

esta exigencia, no excesiva por cierto.

Dícese, por fin, que antes de tres días la fusión estará hecha ó rotas las negociaciones para no reanudarlas en largo tiempo.

En contestación a estos rumores del salón de conferencias, podemos asegurar que nunca se ha tratado menos que en estos momentos de fusión de constitucionales y centralistas, si damos crédito a lo que dicen personas que deben estar bien informadas.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

San Petersburgo, 23.—Las negociaciones de paz entre Rusia y Turquía adelantan notablemente.

El gran duque Nicolás va a trasladar su cuartel general a San Stefano.

Constantinopla, 23.—El gobierno ruso ha retirado de las condiciones que proponía para la paz, la petición relativa a la entrega de la escuadra otomana, a consecuencia de haberse comprometido el sultán a no ceder su escuadra a ninguna otra potencia extranjera.

Viena, 23.—El armisticio pactado entre rusos y turcos terminará el 24 del mes próximo, y aunque son eficaces los esfuerzos que se emplean por las potencias para conseguir la paz, no desaparece el malestar que han producido las últimas complicaciones y la actitud de los beligerantes.

La *France*, periódico que dirige el Sr. Emilio de Girardin, refiere que el órgano de los intransigentes de Turin, la *Unità Cattolica*, publicó después de la muerte de Pío IX un suelto conminatorio afirmando que el nuevo Pontífice debería llamarse Pío X, y que inauguraría forzadamente su reinado renovando las protestas de su antecesor y los anatemas del *Syllabus*.

Habla en esto evidentemente una tentativa de presión sobre las decisiones del Sacro Colegio. El *Observatore Romano*, órgano directo de Vaticano y colocado por esta circunstancia bajo la inspiración del cardenal camerlengo, respondió secamente al periódico de Turin, afirmando que el nuevo Papa sería lo que fuera, y que el Espíritu Santo iluminaría la conciencia del Sacro Colegio. Los fieles, añaden, harán mejor en repetir la oración «Pro eligendo Pontífice», que en dar consejos a quien no los necesita.

Se atribuye la redacción de esta respuesta a monseñor Pecci.

Gacetillas.

—**Arte antiguo.**—Entre los objetos que de esta provincia se han remitido a la Exposición de París, figura una selecta colección de ejemplares de mérito procedentes del Museo arqueológico provincial.

—**Al saito.**—Anteanoche tuvo lugar un robo en una taberna del Realejo conocida por la Tercia. Es el caso que aprovechando un individuo, que quizás estaría en acecho, una corta ausencia del dueño del establecimiento, peacetró en él, saltó el mostrador, tiró del cajón, tomó una esportilla que tenía próximamente cien reales en cal-

derilla y volvió a saltar el mostrador y se puso en precipitada fuga. El dueño del establecimiento, que llegaba al despacho cuando el caco salía por la puerta, dió voces, a las que acudieron algunos de los que estaban dentro y lo siguieron por la calle del Lodo, Buenasuceso, Alamos a la Fuenesca, en donde se perdió de vista. En la carrera, viendo el ladrón que le seguían, disparó dos tiros sin resultado. Se le sigue la pista.

—**El vigia.**—Por el Tajo fué Boyton—á Lisboa valiente y bravo.—Sin ser nadadores muchos—se lanzan por el a tajo.

—**Funcion monstros.**—Los lunes del teatro Principal han llegado á hacer fortuna, y el último fué uno de los más divertidos. La zarzuela «Sueños de Oro» es ya bastante conocida en la temporada; pero el capricho de Oloro «Por seguir á una muger», presentado por segunda vez, es una especialidad no solo por los muchos chistes en que abunda sino también por su excelente ejecución: gracias á ella y á la dirección acertada del Sr. Pastor, la animación y movimiento no cesan un instante, así como la hilaridad del público, que no cesa un punto de reír y que sale del espectáculo animado y divertido.

—**Mica venido.**—Hemos tenido el gusto de ver y saludar en Córdoba al Sr. D. Luis Polaaco, ilustrado director de nuestro estimado colega madrileño *El Imparcial*, que permanecerá en esta capital algunos días con su distinguida esposa, cuya salud parece que se encuentra algo quebrantada y deseamos teaga alivio en el benigno clima de Andalucía.

—**Robo.**—Dos caballerías menores han sido robadas estos días en el término de esta capital. Se instruye causa.

—**Traslacion.**—La oficina recaudación del impuesto de Minas, á cargo del Sr. D. Ramon Oliveros, que se halla situada en la calle Osario número veinte y cinco, se traslada desde primero de Marzo próximo á la calle de Perez de Castro número diez y ocho.

—**Un recuerdo.**—Segun el reglamento de carruages, los dependientes de estos tienen la obligación de conservar limpio el lugar que ocupa su ganado del flemo que producen sus caballerías.

—**Segunda funcion.**—El efecto de la que ejecutó anteanoche en el Gran teatro la compañía en que figura la Sra. Civili fué semejante á la anterior. La inteligente actriz fué muy aplaudida, y el público, aunque menos numeroso de lo que era de esperar, tuvo motivo para hacer continuas manifestaciones de agrado.

—**Aceras.**—Se están colocando de piedra «salipé» en la calle de Lope de Hoces. Bueno.

—**El lugar escogido.** En la acreditada calle del Arca del Agua, un hombre embriagado escandalizaba cuanto podía ayer por la mañana. Cuando estaba mas entusiasmado se presentó un agente de orden público que lo condujo á la cárcel.

—**Lo esperábamos.**—En la última sesión de la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de esta capital produjo el mejor efecto la lectura de la introducción al «Tratado de Mitología al alcance de los Niños»

original de nuestro querido amigo el Sr. D. José Francisco Trasobares, Abogado de este colegio. El autor recibió muchos plácemes de su ilustrado auditorio.

—**Subasta.**—Se ha resuelto que los depósitos hechos en la Caja general de Madrid pueden servir para tomar parte en las subastas de provincias cuando las mismas sean simultáneas: que cuando estas se verifiquen únicamente en una capital de provincia, pueden admitirse los depósitos hechos en otra capital distinta siempre que la garantía esté constituida en el establecimiento previamente designado ó en cualquiera de sus sucursales, y que si se ofreciesen dudas acerca de la autenticidad de la carta de pago del depósito, la adjudicación que se haga del remate en tales circunstancias por el presidente de la subasta se entienda como simplemente condicional, y debiendo desvanecerse la duda á costa del licitador antes de la adjudicación definitiva del remate.

—**Efemérides.**—Hoy.—1860.—Llegada á Tetuan de los tercios vascos.

—**Agradecido.**—Un cantante por complacer á su portero, de quien se sirve para recados, le dió una carta para que en la contaduría del teatro le diesen una butaca. A fin de mes el portero fué á cobrar su salario.—Aquí falta... murmuró al recibir el de todos los meses.—¿Qué falta? preguntó el cantante.—Faltan las dos pesetas en que estimo el trabajo que me tomé al ir al teatro para recoger el billete que V. me regaló.

—**Defuncion.**—Esta tarde será conducido á su última morada el cadáver de la virtuosa Sra. Doña Candelaria Cabrera, esposa que fué de D. Juan Diaz, persona sumamente conocida en esta capital, donde cuenta con muchos amigos, de quien es muy apreciado. La señora difunta por la franqueza de su trato y sus buenas cualidades era muy querida y hoy muy sentida, por lo que enviamos á su viudo é hija nuestro pésame y les deseamos consuelo.

—**Obligaciones.**—Las de la casa central de depósitos de esta capital durante el presente mes importan seis mil veinte y nueve pesetas y cincuenta y tres céntimos.

—**Terminas.**—Recordamos que mañana concluye el término para obtener cédulas personales sin doble precio y recargos.

—**Elecciones.**—Hoy empiezan en Montilla las de un diputado á Cortes. Hoy se votarán las mesas definitivas.

—**Sección minera.**—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo «El Gigante», situada en el paraje de cogollo Alto, término de Balcazar.

—**Suministros.**—Anteayer se publicó en el periódico oficial de esta provincia la nota del precio medio para el pago de suministros del corriente mes.

—**Cuentas.**—Hasta el seis de marzo se hallan de manifiesto en Fuente Palmera las cuentas municipales de mil ochocientos setenta y seis á setenta y siete.

—**Demarcacion.**—Del primero al tres de marzo se demarcará la mina de plomo y cobre «Gambon», del término de Villaviciosa.

—**Oposiciones.**—Mañana darán principio las oposiciones á varias cátedras vacantes en la facultad de Ciencias y Medicina.

—**Reclutas.**—Se ha instalado en Jerez de la Frontera una comidad de carmelitas calzados, que están en vías de obtener la entrega de la iglesia del Carmen.

—**El oro.**—Se cotizaba en la Habana el día seis del corriente á catorce veinte y seis y medio premio.

—**Proviene.**—Estos días sintió en Santiago un temblor de tierra que duró unos cinco segundos.

—**A casa.**—En breve se dirigirá al puerto de la Habana algunos buques para el traslado á la Península de los soldados cumplidos.

—**Obra.**—Está acordada la construcción del puente de Baeza.

—**Album.**—El Sr. D. José Camacho y Vaca, fotógrafo de Granada, ha regalado á SS. MM., con motivo de un enlace, un magnífico album, conteniendo las principales vistas de la Alhambra de Granada.

—**Reos.**—En Consuegra han sido detenidos once gitanos y en Villavieja quince uno, por sospechas de complicidad en el robo al cajero del ferrocarril de Madrid á Ciudad Real.

—**Administracion.**—La diputación de Mérida ha acordado pedir al Gobierno, y excitar á las demás diputaciones para que la secunden á fin de que en la nueva ley de presupuestos se autorice á las mismas para recibir directamente, sin recurrir á los ayuntamientos, los recursos que les otorga el Gobierno para cubrir los presupuestos provinciales.

—**Viageros.**—Han llegado á Cádiz seis oficiales y doscientos cincuenta y dos individuos de tropa procedentes de Cuba.

—**Gestiones.**—Se hacen para la traslación al departamento de Cádiz de la escuela naval flotante del Ferrol.

—**Personal.**—Ha sido nombrado jefe de negociado de contribuciones de Huelva D. Francisco de Paula Rosano.

—**Lluvia.**—En la noche del viernes al sábado llovió abundantemente en Málaga.

—**Vapor.**—El correo para Puerto Rico y Cuba saldrá mañana de Cádiz.

—**¿Quién?**—Una joven cordobesa ha tratado de suicidarse en Málaga. ¿Será el causante cordobés ó malagueño?

—**Fenómeno.**—En Portugal, lugar llamado Acatingado, dió á luz una muger, segun anuncian los diarios portugueses, cuatro criaturas siete mesinas, tres hembras y un varón. Las dos primeras estaban vivas, muriendo después de ser bautizadas. Las otras dos nacieron muertas. La segunda madre no sufrió gran molestia y si solo se admiró mucho cuando después de salir la tercera, le dijeron que aun quedaba otra.—«¡Virgen santa, exclamó, cuanta gente de una vez! El caso no era para menos.»

—**Pañales.**—El número de las del feto está en razon inversa de tamaño, y en esto se funda el doctor Trapenhauser para predecir el sexo del nuevo ser; los niños suelen ser mayores que las hembras hasta el momento del nacimiento, y numerosas observaciones enseñan que un feto...

— 86 —
mandabal ¡qué injusticia de la suerte!
Düena siempre de sí misma, la marquesa no había iniciado nunca á su hija en sus proyectos ni sus esperanzas; y si la había asociado á la renuncia que presentaron á Gabriel, se guardó muy bien de decirle por qué. Esto basta para dar á entender que aunque Sidonia había vivido constantemente al lado de su madre, no participaba de sus ideas. Estraña á todo pensamiento de astucia ó cálculo, sin ambicion, abrigaba un alma elevada, realzada por un carácter dócil y sencillo. Lloró á su tío porque le quería de veras, y firmó gustosa aquella renuncia hacia su primo, que no conocía, esperando complacida el día en que pudieran llegar á conocerse.
La marquesa de Morainville, mujer esperta y sagaz, había sabido formar la inteligencia de su hija, de aquella hija objeto de toda su ambicion, reuniendo en su casa una

— 87 —
te, sostenian uno de esos diálogos sin importancia para quien lo sostiene y para quien lo escucha, cuando de repente la marquesa dijo á su hija después de prender la aguja en la labor, señal infalible de que se iba á entrar en materia mas importante.
—Me asombro, hija mia, de que tu primo no esté aun en París para hacerse cargo de esa herencia, cuya importancia no conoces de seguro.
—Quizá esté aquí ya sin que nosotros lo sepamos, repuso Sidonia con su eandor habitual y examinando á cierta distancia su trabajo, del que parecía estar satisfecha.
—Imposible: Mr. Lalonde me hubiera avisado; supliqué ayer como sabes... pero, añadió con acritud, es muy capaz de haber olvidado mi encargo.
Los hombres de negocios no tienen memoria mas que para quitárselas guppa y les paga.
—Sin embargo, Mr. Lalonde pa-

— 88 —
escasez, no pasaba de 30,000 libras de renta, habitaba con su hija un lindo palacio situado en la parte de la calle de Anjou, mas próxima al aristocrático barrio de Saint Honoré.
Este palacio era de ella, ó mas bien de Sidonia, que le había heredado de su padre.
La misma noche del día en que hemos visto á Gabriel en conferencia secreta con Mr. Lalonde, la madre y la hija aun ignorantes de que su joven pariente estuviese en París, estaban en un pequeño saloncito donde solian instalarse cuando no esperaban mas visitas que las dos ó tres cotidianas.
La marquesa bordaba en cañamazo, y Sidonia ante una mesa situada no lejos del bastidor de su madre, terminaba una acañada dedicada á aquella como obsequio de año, presente cuyo destino aparentaba ignorar la marquesa.
Trabajando cada una por su par-

— 89 —
sociedad escogida entre hombres notables en ciencias y artes.
A los doce años Sidonia oia lecciones instructivas, conversaciones elevadas sobre artes ó viajes, y su imaginación despejada se fué iluminando tal como su madre se proponía, haciendo de Sidonia una joven de superior instruccion y carácter sencillo: hablaba Sidonia varias idiomas, dibujaba con regularidad, y tenía vastos conocimientos musicales, reuniendo, á los diez u ocho años, que es cuando la presentamos á nuestros lectores, todas las condiciones de una mujer perfecta.
Desde antes de su nacimiento puede decirse que empezó la idola que esta madre consagraba á Sidonia, de quien esperaba hacer una mujer superior á todas las demás, y luego cuando su hija pareció dio realizar y aun casi exceder á los deseos maternales, el gozo de sus embriagués de la marquesa...

con cinco... ron: hemi... cuan... dura... mero... perm... con... nebr... perm... ordi... Dos... men... mod... naci... ca... mo p... para... con... que... dal... de u... la ag... tado... lle... dieg... cord... peric... á pu... Ener... INSTR... Obser... Altur... tro e... Tem... tura... meda... aire... Dired... to... Estac... Temp... A... 1071... De... conti... mien... deses... dia o... mas... mon... Es... Brus... ciuda... tran... ce u... trem... pade... La... quitr... Cás... Lega... comb... enfer... dos o... y el... Pa... nes d... to, e... firma... Dep... farm... Pri... De... haga... espre... teles... de R... prese... parte... tra... la pla... á las... de M... que... Cór... El T... José... Resa... de... cha... Cent... Puen... Rinc... Nuev... Galle... Mata...

